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Luego de conocerse la crí-

tica situación de varios cen-

tros asistenciales de Barran-

cabermeja en cuanto a la dis-

ponibilidad de camas UCI, 

entre ellos el Hospital Regio-

nal del Magdalena Medio, au-

toridades locales anunciaron 

que se atenderá de inmedia-

to el tema. 

Tanto así que el alcalde de 

Barrancabermeja, Alfonso 

Eljach, explicó ayer desde 

ese centro asistencial que ya 

se realizó un balance general 

de las UCI del distrito en bus-

ca de alivios. 

“En algunos casos hay 

mantenimientos que se de-

ben hacer, falta de medica-

mentos en otros o potenciar 

algunos escenarios, como el 

caso del Hospital, donde hay 

8 nuevos cubículos listos 

para su activación. Junto a la 

ESE y la Secretaría de Salud 

vamos a prestar los imple-

mentos que estén faltando 

para poder ponerlos al servi-

cio de la ciudad. 

Asimismo, en las próximas 

horas, de la mano con la Go-

bernación de Santander, po-

demos tener tres UCI que es-

taban en desuso por temas 

de infraestructura, más ocho 

nuevas UCI que estaban en 

construcción”, señaló el pri-

mer mandatario de los ba-

rranqueños. 

El HRMM confirmó que 

tiene ocupación del 100% en 

camas UCI, la Clínica Magda-

lena limitó la atención de 

más pacientes por falta de 

medicamentos y la Policlíni-

ca de Ecopetrol activó un 

plan de reacción ante su difí-

cil panorama actual.  

 El Alcalde de Barrancaber-

meja agregó que ya puso al 

Gobierno Nacional a tanto de 

la situación, en busca de ayu-

da. 

“También estamos acu-

diendo a las clínicas privadas 

revisando qué necesitan y 

hemos hablado con el Vice-

ministerio de Salud sobre el 

tema de la falta de medica-

mentos, no es una tarea fácil, 

pero tenemos ese respaldo”, 

dijo Eljach.

Luego de afrontar las múl-

tiples afectaciones que dejó 

la temporada de lluvias en la 

zona rural de Sabana de To-

rres, las autoridades de esta 

localidad se preparan con 

todo para lo que se viene en 

materia de sequía. 

Es por ello que desde la 

propia Alcaldía se informó 

que ya se realizó la construc-

ción de cuatro pozos profun-

dos para apoyar el abasteci-

miento de la planta de trata-

miento de agua potable 

(PTAP) de Espusato ESP y 

contrarrestar esas dificulta-

des en el inicio del 2021. 

“Los pozos profundos 

construidos se encuentran 

ubicados en la base militar, 

Centro Recreacional Los Ma-

natíes, Escuela Aeropuerto y 

Estadio Municipal. 

Técnicamente se cumplió 

con la instalación de electro-

bombas con todos los dispo-

sitivos de control requeridos 

para un óptimo bombeo”, 

señalaron fuentes de la Al-

caldía. 

Vale la pena recordar que 

durante la última temporada 

seca del 2020 fueron varios 

los sectores de Sabana de To-

rres que sufrieron por la falta 

de agua, de ahí la importan-

cia de este plan de acción. 

Los pozos perforados para 

contrarrestar esta situación 

se encuentran en etapas de 

pruebas fisicoquímicas para 

entrar en funcionamiento. 

Pese a este plan de ac-

ción, las autoridades reco-

mendaron a la comunidad 

hacer buen uso del precia-

do líquido.

cia de la Calidad del Aire en el 

Distrito. 

En teoría, el sistema anali-

zará las condiciones de tipo 

atmosférico y contará con 

equipos para establecer en 

tiempo real las condiciones y 

parámetros de la calidad del 

aire en términos de material 

particulado y gases. 

“Este sistema generará los 

datos necesarios para el aná-

lisis de las condiciones de 

tipo atmosférico, informa-

ción importante para la pla-

nificación, gestión y regula-

ción ambiental del territorio. 

Vamos a iniciar con dos es-

taciones de monitoreo para 

material particulado PM 2.5 y 

PM 10, que es importante co-

nocer por la salud de las per-

sonas, las cuales irán acom-

pañadas con las variables 

meteorológicas”, destacó He-

rrera. 

Según agregó la funciona-

ria, la Alcaldía direccionó re-

cursos para que en la vigen-

cia del 2021 se pueda ir forta-

leciendo gradualmente esta 

red de monitoreo y así contar 

al final del cuatrienio con 

cuatro estaciones. 

“Tanto la Alcaldía como la 

CAS aportan recursos en el 

proyecto, las estaciones que-

darán en comodato de la Cor-

poración Autónoma Regional 

de Santander, que hará con-

trol de la información, que 

transmitirá al Distrito para 

poder hacer los respectivos 

seguimientos”, indicó la Se-

cretaria de Medio Ambiente. 

El valor del convenio as-

ciende a los $845 millones.

Una vez más la calidad 

del aire en Barranca-

bermeja será motivo 

de estudio, según lo informó 

la Secretaría Distrital de Me-

dio Ambiente esta semana. 

Según estudiosos del tema, 

esta es una asignatura que 

aún no ha sido aprobada en 

la ciudad, pese a los esfuer-

zos de gobiernos anteriores 

que dejaron gastos cercanos 

al millón de dólares, pero po-

cos resultados a cambio. 

De hecho, hace 10 años se 

dotó al Puerto Petrolero de 

una estación de monitoreo 

del aire, pero los equipos fue-

ron abandonados y todo que-

dó en el olvido. 

De acuerdo con la secreta-

ria de medio ambiente de Ba-

rrancabermeja, Laura Herre-

ra, se firmó un convenio con 

la Corporación Autónoma de 

Santander (CAS) para resta-

blecer el Sistema de Vigilan-

La CAS y el Distrito firmaron convenio
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Son cerca de $1.000 millones los que invertirán la CAS y el Distrito en una medición que a través de los años se ha que-

dado corta. 

ALEXANDER BECERRA O. 
redacionbca01@vanguardia.com

BREVES 
 
Nueva 
subestación 
Esta semana se conoció 

que EPM entregó en 

operacional comercial la 

nueva subestación de 

Yondó. “Con esto se me-

jorará gradualmente la 

prestación de servicio de 

energía y la calidad de 

vida de más de 19.000 

habitantes de esta loca-

lidad”. La nueva subesta-

ción está dotada con 

modernas tecnologías, 

que hacen más eficiente 

el servicio”, indicaron. 

 

Capacitaciones 
Se cumplió de manera 

satisfactoria el ciclo de 

capacitaciones en bue-

nas prácticas agrícolas 

dirigido a productores de 

cacao beneficiarios de la 

política de restitución de 

tierras en Santander, con 

el objetivo de que mejo-

ren la calidad del pro-

ducto.  

“A la fecha han partici-

pado 21 familias benefi-

ciarias productoras de 

cacao en sus parcelas 

ubicadas en los munici-

pios de Rionegro, Sabana 

de Torres, Lebrija y Gi-

rón”, informó la URT.

Invertirán $845 millones para 
monitorear la calidad del aire 

Según la Secretaría de Medio Ambiente se empezará con dos estaciones de 
monitoreo y la meta es llegar a cuatro. Expertos han señalado que determinar 

la calidad del aire del Puerto ha sido un objetivo esquivo durante años.

Sabaneros se preparan 
para la temporada seca
 ALEXANDER BECERRA O. 
redaccionbca01@vanguardia.com

Reforzarán el área UCI 
del Hospital Regional
ALEXANDER BECERRA O. 
redaccionbca01@vanguardia.com 
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Ayer las autoridades locales hicieron un recorrido por los 

centros asistenciales, públicos y privados, de la ciudad, para 

analizar el tema UCI.

ATIENDEN VÍAS 
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Personal del área de infraestructura de San Vicente de Chucurí atiende esta semana el sec-

tor de La Plazuela para garantizar una perfecta movilidad de los vehículos que transitarán 

la zona este fin de año. Este es un paso obligado hacia Bucaramanga.

El convenio 
firmado en San 
Gil por la CAS y el 
Distrito permitirá 
trabajar desde 
dos estaciones. 
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Esfuerzos multimillonarios de gobiernos anteriores han 

quedado cortos para medir la calidad del aire.
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Cuatro pozos ayudarán 

con el bombeo de agua.

DATO

Todos los eventos de ca-

rácter público o privado 

están suspendidos en Ba-

rrancabermeja, según in-

formó la Alcaldía. Se ex-

pedirán nuevos decretos.

4 
Estaciones de monito-

reo de calidad del aire 

tendría Barrancaber-

meja al final del 2023. 

Por lo menos esa es la 

meta del Distrito.

PLAN DE ECOPETROL 
 

Según informó Ecopetrol, en caso de requerirse, cuenta con un 

proceso que facilita la remisión de pacientes que necesiten la 

prestación de servicios de alta complejidad a cualquier ciudad 

de Colombia si en el lugar de origen no hay disponibilidad. 

Este anuncio se dio a raíz de la información revelada por la 

USO, que confirma que la ocupación UCI en Policlínica llegó a 

su tope. 

“De acuerdo con la disponibilidad de UCI en las diferentes ciu-

dades del país pueden realizarse los traslados requeridos 

cumpliendo con los estándares de calidad en salud para pro-

teger la integridad de los pacientes. En Barrancabermeja, ante 

la creciente ocupación de las Unidades de Cuidados Intensi-

vos, se seguiría el mismo procedimiento de llegarse a requerir. 

Adicionalmente, el departamento de Salud de Ecopetrol en 

Magdalena Medio suspendió cirugías programadas y priorita-

rias como medidas adicionales para evitar el desabasteci-

miento de medicamentos”.


